



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### ***Formation des maîtres : pour solde de tout compte !***

La Cour des comptes vient de publier un rapport signant l'échec total de la réforme de la formation des enseignants. Le bilan se présente comme le réquisitoire final d'un rendez-vous manqué pour la réussite des élèves et le métier d'enseignant. Formation professionnelle, accompagnement des étudiants et stagiaires, date du concours... Tous comptes faits, les déficits sont criants sur toutes les lignes. Même du point de vue budgétaire, considération principale qui a guidé la réforme avec la mise en oeuvre du non remplacement d'un fonctionnaire sur deux partant à la retraite, l'opération apparaît peu rentable. Seulement 370 millions d'euros, dont il faudrait déduire le coût, encore non évalué, des masters en alternance, ont été économisés : les gains sont finalement bien minces comparés au gâchis humain et professionnel.

Au final, les conséquences sont triplement désastreuses. Pour les étudiants, le métier d'enseignant ne semble plus attractif. Pour les enseignants débutants, les premiers pas dans l'exercice du métier sont devenus très difficiles parfois intenable à cause d'une formation professionnelle asséchée et bâclée. Pour l'école et les élèves enfin, la lutte contre l'échec scolaire ne trouvera pas de bonne réponse avec une mauvaise formation.

Pour toutes ces raisons, il est impossible d'attendre plus longtemps. Il est temps et urgent de tourner la page de cette réforme calamiteuse. Le SNUipp-FSU demande que la reconstruction d'une véritable formation professionnelle des enseignants soit un chantier prioritaire pour l'école: elle devra être conçue selon un continuum intégrant des modules de préprofessionnalisation dès la licence, un concours avec des épreuves disciplinaires et professionnelles, l'organisation d'une véritable alternance progressive en M1 et M2, et la reconnaissance de la formation par un master.

***Paris, le 08 février 2012***